

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Pêche artisanale : le coup de pouce de la FAO

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

Le bureau sous-régional de la FAO a organisé, lundi dernier, dans un hôtel de la place, l'atelier de lancement du projet d'appui au développement des pêches artisanales et leurs chaînes de valeur au sein des centres de pêche de Cocobeach, Mouila, Makokou, Franceville et Mayumba.

Cet atelier de deux jours visait à assurer aux participants une compréhension des contours du projet. Pour ces derniers, il était question de définir les responsabilités entre les parties prenantes, de recueillir les avis et les attentes et convenir des prochaines étapes à venir. En marge

de cet atelier, une formation des chefs des centres de pêche aux stratégies de management et de développement durable était au programme.

Le ministre de la Pêche et de l'Économie maritime, Oswald Séverin Mayounou, en ouvrant les travaux, s'est réjoui de cette initiative dynamique. " La pêche artisanale offre de nouvelles opportunités de développement durable, de sécurité alimentaire et nutritionnelle ", a indiqué le membre du gouvernement.

Pour le coordinateur de la FAO, Helder Mutéia, cet appui d'une valeur de 269 000 dollars US (environ 200 millions de FCFA) va permettre le développement des chaînes de valeur durables à l'agriculture, l'élevage, la forêt, la pêche et l'aquaculture.



Photo : Jean Madouma

L'activité de pêche artisanale à Lambaréné, un autre pan de l'économie.

CNEE : Le nouveau DG entend poursuivre et améliorer l'action de ses prédécesseurs

GMNN
Libreville/Gabon

JEANNOT Kalima, secrétaire général du ministère de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, a récemment installé Vladimir Cédric Meyoua dans ses fonctions de nouveau directeur général du Conseil national de l'eau et de l'électricité (CNEE). C'était au siège du CNEE sis à Libreville.

Nommé lors du Conseil des ministres du 1er septembre, il a été demandé à M. Meyoua d'être efficace dans l'action. Non sans préciser au nouveau venu que le Gabon, ce n'est pas seulement Libreville. "N'y focalisez pas votre attention. Il y a aussi les villes de l'intérieur du pays qui doivent être correctement éclairées. Nous trouverons satisfaction si nos compatriotes sont satisfaits du service que nous leur rendons", a indiqué le secrétaire général.

Des recommandations auxquelles M. Meyoua a promptement adhéré.



Photo : DR

Vladimir Cédric Meyoua nouveau DG du CNEE installé dans ses fonctions par Jeannot Kalima, secrétaire général du ministère de l'Énergie et des Ressources hydrauliques.

" Il n'est pas question de stopper l'action de mes prédécesseurs. Mais de continuer et de l'améliorer, si possible", s'est-il engagé. Le nouveau directeur du CNEE remplace à ce poste Arnaud Christian Nguimbi. Le désormais ex-DG du CNEE a transmis à la tutelle les dossiers dont il avait la charge et remercié par la même occasion les autorités pour la confiance placée en sa modeste personne.

EMF : les crédits en hausse au 1er trimestre



Photo : DR

Les entreprises regroupant à elles seules près de 91% des clients du secteur.

MSM
Libreville/Gabon

D'APRÈS la note de conjoncture de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPP), à fin mars 2022, l'activité du secteur de la microfinance a été marquée par une augmentation simultanée des ressources et des emplois.

Sur les 3 premiers mois de l'année, les EMF ont accordé 81,6 mil-

liards de francs de crédits. Un chiffre en hausse de 24 % par rapport au 1er trimestre 2021. Au Gabon, le secteur de la microfinance compte 19 EMF en activité, dont six sociétés coopératives d'épargne et de crédit, qui évoluent au sein d'un réseau, et treize sociétés anonymes. Cette répartition consacre le contrôle du secteur par les sociétés anonymes, qui collectent l'épargne et accordent des crédits aux tiers. Le secteur s'est encore développé avec douze agences et points de vente supplémentaires, à

la suite de l'extension des travaux de plusieurs EMF de deuxième catégorie.

La dynamique portée par la création d'agences s'est traduite par l'augmentation de la clientèle. En effet, le secteur a enregistré une hausse de 11 % de sa clientèle qui passe de 256 386 usagers à 286 117 à fin mars 2022.

Quatre principaux établissements (Finam, Loxia, EDG et Express-Union) regroupent, à eux seuls, près de 91 % des clients du secteur.